

ANNEXE C À L'ACTE FINAL

RÉSUMÉ DES ACCORDS DE LA CONFÉRENCE DE BRETTON-WOODS

La Conférence de Bretton-Woods, où sont représentées presque toutes les nations du globe, a étudié les questions monétaires et financières considérées comme importantes pour la paix et la prospérité du monde. La Conférence s'est mise d'accord sur les problèmes à étudier, les mesures à prendre, et les formes de coopération ou d'organisation internationales qui sont indispensables. L'accord auquel on a abouti sur ces questions graves et complexes est sans précédent dans l'histoire des relations économiques internationales.

I. *Fonds monétaire International*

Le commerce extérieur affectant le niveau de vie de tous les peuples, ceux-ci sont directement intéressés par le système des changes des monnaies nationales et par les règlements et les conditions qui président à son fonctionnement. Les transactions monétaires constituant des échanges internationaux, les nations doivent se mettre d'accord sur les règles fondamentales qui régissent ces échanges si l'on désire que le système fonctionne harmonieusement. Lorsque ces nations ne sont pas d'accord, et que certains pays isolés, ou bien de petits groupes de nations, tentent de s'assurer des avantages commerciaux en instaurant des réglementations spéciales et différentes des taux de changes, il en résulte de l'instabilité, une réduction du commerce extérieur et des inconvénients pour les économies nationales de tous. Cette politique peut finalement provoquer des conflits économiques susceptibles de mettre en péril la paix du monde.

En conséquence, la Conférence a convenu que des initiatives internationales d'une grande envergure étaient nécessaires pour faire fonctionner un système monétaire international qui encourage le commerce extérieur. Les nations devront pratiquer des échanges de vues et se mettre d'accord sur les modifications monétaires internationales qui les affectent respectivement. Elles devront également proscrire toutes pratiques qui, de l'aveu de tous, sont funestes à la prospérité mondiale, et elles devront se prêter assistance pour surmonter des difficultés temporaires en matière de changes.

La Conférence a convenu que les pays représentés ici devraient établir à ces fins un organisme international permanent, le *Fonds Monétaire International*, avec des attributions et des ressources lui permettant d'exécuter les tâches qui lui seront confiées. Les divers pays se sont mis d'accord au sujet de ces attributions et de ces ressources, ainsi que sur les obligations supplémentaires que les Etats-membres devraient assumer. Des projets de Statuts relatifs à ces questions ont été préparés.

II. *Banque Internationale pour la Reconstruction et le Développement*

Il est de l'intérêt de tous les pays que la reconstruction de l'après-guerre soit rapide. De même, le développement des ressources de diverses régions du monde coïncide avec l'intérêt économique général. Les programmes de reconstruction et de développement accéléreront partout les progrès économiques, faciliteront la stabilité politique et favoriseront la paix.